

RI会長 ゴードン R. マッキナリー

> RIテーマ 『世界に希望を生み出そう』

地区ガバナー 髙丹 秀篤

地区スローガン『希望を語ろう

We are Rotary, together 1



国際ロータリー 狭山中央ロータリークラブ 第2570地区

会長 小林奈保絵 会長エレクト 寳積英彦 副会長 高田虎光 幹事 栗原成実

事務所 〒350-1305 狭山市入間川1-24-48

TEL: 04-2952-2277 FAX: 04-2952-2366

E-mail: schuohrc@p1.s-cat.ne.jp HP: https://www.schuohrc.org

ニックス 〒350-1305 狭山市入間川 4-25-3 TEL: 04-2954-9595 例会場



[第351-7] 例会日: 新狭山母 入間本 入間南必 飯能必 日高必 狭山中央金 所沢必 新所沢必 所沢西必 所沢東本 所沢中央母]

第1361 (3月8日) 例会の記録 回

点 鐘 小林奈保絵会長 唱 四つのテスト 合

第2副SAA 清水(幸)会員 若松会員

出席報告 出席向上委員会 江原伸夫委員長

出席率 会員数 出席者数 88.24 % 19名 15名

本日のお客様 プログラム委員会 沼﨑正徳委員長

関口 ヒサ子 様 (紙芝居)

令和5年度 第55回シラコバト賞受賞

会長の時間

小林奈保絵 会長



皆様、こんにちは。 先週見ていただいた、 中学生の環境作文コ ンクールの表彰式の 様子ですが、こちらが お願いし、期待してい たものと、違ったもの を、見て頂いた事に なってしまって、申し 訳ありませんでした。 私が、確認してから皆

様にお見せすればよかったと、反省しております。 小谷野市長と、中学生の懇談など、雰囲気は感じ 取っていただけたかなと思っていますが、私として も残念でした。

そこで、今日の会長の時間は、気を取り直して、 SDGsの「前文」をご紹介することに致しました。 「前文」とは法令の条項の前に置かれている文書で、 制定の趣旨や基本原則などを記すもの。まえがき ですね。

2015年の国連総会で、全会一致で採択された

SDGs 持続可能な開発のための計画の 17 の目標 が示されています。もちろん 17 の目標のいくつか に環境問題が含まれています。その前文には、こ の SDGsで何を目指すのかが書かれています。 日本ユニセフ協会が提供する子供向け学習サイト に見つけましたので、それを、読み上げます。



この計画(アジェンダ)は、

人間と地球、そして繁栄のための行動計画です。 そして、より大きな自由と、平和を 追い求めるものでもあります。

私たちは、持続可能な世界を築くためには、 極度の貧困をふくめ、あらゆる形の、 そして、あらゆる面の貧困をなくすことが 一番大きな解決しなければならない課題であると 認めます。

> すべてに国の人々が 協力し合ってこの計画を実行します。

私たちは、人々を貧困や欠乏からときはなち、 地球を守ることを決意します。

私たちは、持続可能で、 強くしなやかな世界に向かう道を歩んでいくために、 今すぐ大胆で変化をもたらす行動を起こす事を 決意します。

> ともに持続可能な世界へ向かうこの旅を 始めるに当たり、

誰一人とりのこさない事を誓います。

私たちが発表する

17 の目標と169 のターゲット(個別解説)は、 このアジェンダがどれだけ広く高い目標を 掲げているかを表しています。

これらの目標やターゲットは、 ミレニアム開発目標(2001年に掲げられた 目標の事)をもとにし、 達成できなかった目標を 全て達成する事を目指しています。

すべての人の**人権を実現**し、ジェンダーの平等、 そして女性や女の子の能力を引き出す事を 目指します。

これらの目標とターゲットは 互いにつながり分けられないものであり、 持続可能な開発の3つの側面、つまり、

「経済」と「社会」と「環境」のバランスを保つものです。

これらの目標とターゲットは、 人類と地球にとってとても大事な分野の、 **2030 年までの行動**を進めるものになるでしょう。



そして、5 つの決意として

【人間を守る】

【繁栄を実現する】

【平和を実現する】

【パートナーシップで実現する】

【地球を守る】

それぞれの決意が述べられ、最後に、 持続可能な開発目標のそれぞれの目標が、お互 いにつながり、関連していることは、このアジェンダ の目的を実現するうえでとても重要です。 私たちが、このアジェンダに掲げた高い目標の全 てを実現することができれば、全ての人の生活が大 きく改善され、より良い世界へと変わっていくでしょ う。とされており、次に前文に続いて、17の目標を 宣言文が示されています。









5 ジェンダー平等を 実現しよう





誰ひとり取り残されることなく、人類が安定してこの地球で暮らし続けることができるように、世界のさまざまな問題を整理し、解決に向けて具体的な目標を示したのが、SDGs(持続可能な開発目標)です。2015年に国連で採択され、国際社会は一致団結して、2030年を目指してこの目標を達成しよう、と合意しました。

安全な水とトイレ を世界中に



7 エネルギーをみんなに そしてクリーンに



働きがいも 経済成長も



産業と技術革新の 其般をつくろう



10 人や国の不平等



11 住み続けられる まちづくりを



12 つくる責任 つかう責任



13 気候変動に 具体的な対策を







15 陸の豊かさも 守ろう







みんな 80 億人分の ひとり

理想が掲げられています。呼びかけられています。 読んでいると、私たち大人は恥ずかしくなるような 気さえします。現実と全く乖離しているようです。 でも、皆様も、子供のころは、きっと、理想に燃えた 時期があるに違いありません。

戦争や紛争が地球のあちらこちらで起きています。 何の力も発揮できないでいるように見える国連ですが、このような理想を掲げる事が、大事なのではないかと、改めて、思い返した次第です。

本日も、お聞き頂き、ありがとうございました。

米山記念奨学生へ奨学金の授与

米山記念奨学生 **朱 思遠** さんへ 2 月分・3 月分の奨学金 280,000 円をお渡ししました



朱 思遠さんよりひとこと

皆様お久しぶりです。1ヶ月半ぶりの例会参加です。 奨学生として最後の時期に、あまり来られず申し訳あり ませんでした。

その間、帰省をしていました。私の住んでいるのは中国の東北、非常に寒い所で、-20℃になる日もあるのですが、日本と同じ感覚でいたら酷い風邪をひいて寝込んでしまいました。

帰省する前に無事論文を提出し、何とか卒業できそうです。今月の18日に横浜の社宅に引越します。なので、学生の立場で来るのは今日が最後。次にお会いする時は、社会人として、今と少し違った姿をお見せできると思います。

ありがとうございました。

幹事報告

〈 栗原成実 幹事 〉

報告

- ・4月のプログラムが理事会で承認
- ・例会のご案内 3月15日(金) 地区大会振替の為通常例会はなし 3月16日(土)~17日(日) 地区大会
 - ◆ 地区大会 17 日(日)の参加者は 7:50 狭山市役 所駐車場に集合のこと
- ・「2022-23 年度地区会計収支報告書」について 内容を説明

受贈会報

· 所沢中央 RC

回覧

- ガバナー月信3月号
- ・地区事務所より「ロータリー希望の風ノスタル ジックカーフェスタ開催案内」
- ・バギオだより

委員会報告

・ R情報・雑誌委員会 〈 浜野貴子 委員長 〉 「ロータリーの友 3 月号」の紹介 【横組み】



特集 水と衛生月間

ロータリー活動からみる世界の排せつ環境トイレ、その先へ (P7-15) RI 会長エレクトインタビュー

Simply irresistible あらがえない魅力 2024-25 年度 RI 会長ステファニー・アーチック (P16-19)

ロータリー研究会から 感染症との闘い 〜ポリオ根絶とロータリー〜 (P20-23)

【縦組み】



SPEECH

福島に職住を定めた私 廃炉と復興への思い 木野正登 (P4-8)

この人訪ねて

藤田大さん

あの震災から 13 年、街の復興にもがく日々、生きてるだけで丸もうけ (P9-12)

外来卓話

関口 ヒサ子 様

狭山市広瀬在住

狭山市に残る昔話を自作の紙芝居を通して 多くの皆様に知ってもらう活動をしており 令和5年11月に『第55回シラコバト賞』を受賞

本日は、「安珍清姫物語」と「瞼の母」の 2作品をご披露いただきました。

【安珍清姫物語】











(概要) 安珍という僧が熊野に参詣に来た。宿の娘清姫は安珍に一目ぼれし迫ったが、安珍は僧の身ゆえに当惑し、必ず帰りには立ち寄ると約束をして去っていき、清姫の元に戻ることはなかった。

思いを寄せた安珍に裏切られた清姫は、蛇に姿を変えて日高川を渡って追いかけ、道成寺の鐘に隠れた安珍を焼き殺してしまった。

【 瞼の母 】









(概要) やくざ渡世の番場の忠太郎は,5歳の時に母親と別れ、12歳で父親を亡くした天涯孤独の身の上。

その忠太郎の望みは生き別れた母に一目会うこと。 母親を探して江戸へ出た忠太郎は、柳橋の料理茶屋 「水熊」の女将が、昔江州に子供を残してきたことを聞 く。

忠太郎は水熊の女将おはまに会いに行くが、おはまにはすでにお登世という娘もあり、娘のために「忠太郎は9歳で死んだ」と言ってつっぱねて追い返す。

帰り際、忠太郎とすれ違って兄と悟ったお登世は母に 詰め寄り、思い直したおはまはお登世と二人で荒川 堤へ忠太郎を連れ戻しに追い駈ける。

しかし、忠太郎は物陰に隠れて二人には会わず、そして再び股旅の路へと出て行く。

『こうやって上と下の瞼を合わせてじっと考えていりゃあ、会わない昔のおっかさんの面影が浮かんでくるんだ。会いたくなったら、目をつぶるんだ…』

関口ヒサ子様 シラコバト当賞受賞

2023年11月14日(火曜日)、埼玉会館(さいたま市)にて「令和5年度県民の日記念式典」が開催され、シラコバト賞の表彰が行われました。

受賞者の代表には、当協議会会長 大野元裕 埼玉県知事から賞状、副賞の盾が授与されました。



シラコバト賞受賞者 関口 ヒサ子様

埼玉県 HP より

〈 浜野貴子 副 SAA 〉

小林会員

雪景色から一転青空となりました。 風は冷たく感じましたが、清々しい 気分です。本日は関口様ようこそおいでいただきましてありがとうご ざいます。おやさしい方とお見受け 致しました。嬉しい限りです。

栗原会員

関口様、本日の卓話をとても楽し みにしております。宜しくお願い します。 江原会員関ロヒサ子様、本日は私共狭山中

央RCへお越しいただきありがとう ございます。紙芝居のお話しを楽 しみにしております。よろしくお

願いいたします。

浜野会員 関口ヒサ子様、大変興味深い紙芝

居を楽しみにしていましたが、仕 事の関係で早退させて頂きます。 大変残念で、申し訳ありません。

寳積会員 本日は、朝からとてもさむい。し

かし、時折みせる心持ちあたたかい日は、年始からの慌ただしい日常を癒してくれます。本日は関口ヒサ子様、ようこそおいで下さいました。明るい卓話を楽しみにし

ております。

小島会員 外来卓話でお越しいただいた関口

ヒサ子様、ようこそおいでいただきました。楽しみにしておりました。宜しくお願い致します。

沼﨑会員 今日のお客様関口さんは、白こば

と賞をいただいた紙芝居の有名な 方です。興味深い出しもの期待し

ています。

田端会員 関口ヒサ子様、本日ようこそ狭山

中央RCにお越し頂きありがとうございます。楽しみにしております。

渡邉会員 関口ヒサ子様、お忙しいところ狭

山中央RCへお越し頂き誠に有難う ございます。本日の卓話楽しみに しておりました。どうぞよろしく

お願い致します。

◆ 次の例会 ◆

3月22日(金) 例会取り止め

3月29日(金) 例会取り止め

4月5日(金)

例会臨時変更

家族同伴お花見夜間例会

場所:ニックス 時間:18:00より

